

Entrevista

E ENTREVISTA. LUIS REYES ÁLVAREZ, alcalde electo de Río Bueno para el período 2024-2028:

“Tenemos que dar vuelta la página para centrarnos en las necesidades de la gente”

POLÍTICA. El recién electo jefe comunal analizó los resultados de los comicios municipales, hizo un repaso por su anterior gestión como alcalde, y también enumeró sus desafíos para el nuevo período que liderará.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

En una ajustada votación que sólo se definió hasta que fue escrutada la última mesa, el candidato del pacto Chile Vamos Luis Reyes Álvarez (IND), resultó electo como nuevo alcalde de Río Bueno para el período 2024-2028.

El ahora alcalde electo, quien antes también gobernó la comuna en tres periodos consecutivos (2008-2021), alcanzó un 39,17% de las preferencias, equivalente a 9.241 votos a favor; lo cual fue suficiente para superar a su más cercano competidor por una diferencia de apenas 226 sufragios.

Ratificado su triunfo, Luis Reyes se tomó el tiempo para dar a conocer sus principales desafíos como líder comunal.

¿Con qué sensaciones se quedó tras ganar las elecciones?

- Con las mismas sensaciones con que asumimos el desafío de postular a la alcaldía y convertirnos en una más de las opciones que tenían nuestros vecinos en la papeleta. Haber sido alcalde durante 12 años, más un período de concejal posterior, nos brindaba una experiencia que sin duda nos permite enfrentar este desafío con la mayor responsabilidad.

Tenemos la misión de terminar una tarea que lamentablemente para todos los alcaldes de la época (2016-2021) quedó inconclusa, debido a lo que significó la pandemia, cuando todo el trabajo y energía de nuestros municipios se volcaron a responder a dicha contingencia. Ese nuevo período es una muy linda oportunidad, y un desafío que lo vamos a trabajar con mucha responsabilidad y con una mirada distinta.

¿Esperaba un resultado tan ajustado como el registrado?

- La verdad es que fue una elección épica, no sólo por todo lo que se vivió en este proceso en que tuvimos que vencer al candidato único de centro izquierda y tuvimos que vencer a la candidata a la reelección lo que era muy complejo, sino que también por todas las situaciones anexas que se vivieron de un tiempo a esta parte, y que lamentablemente también nos colocaron en un escenario bastante complejo.

Aún así obtuvimos una mayoría bastante estrecha, que nunca había experimentado, por lo que desde el punto de vista personal, familiar y de todos aquellos adherentes que nos apoyaron, fue una elección muy emotiva, pero finalmente se concretó el objetivo.



PREVIAMENTE, LUIS REYES EJERCIÓ COMO ALCALDE DE RÍO BUENO EN TRES PERIODOS SEGUIDOS (2008-2021).

Quiero agradecer a toda la gente por el apoyo y la confianza. Estos resultados obedecen también a un trabajo permanente en terreno, ya que una vez finalizado nuestro período de alcalde y asumí como concejal, estuvimos presentes permanentemente en el territorio, lo cual es reconocido por la

gente y siento que fue avalado en esta elección.

¿Cómo han sido los días posteriores a la elección?

- Todo triunfo genera emociones, genera alegría porque se cumple el objetivo. A todos nos gusta ganar, nadie se inscribe en la papeleta para perder. Ob-

tuvimos una mayoría, pero lo tomamos con prudencia. Debemos tener una lectura con humildad, y atendiendo estos mismos resultados. Digo esto, porque en elecciones pasadas estuvimos por sobre el 55%, y hoy estamos en el 40%, que no es una mayoría absoluta. Eso nos obliga a escuchar al del

“Tenemos voluntad para aportar en lo que sea necesario”

● Consultado por su situación judicial, a raíz de las denuncias existentes en su contra por eventuales delitos de corrupción, Luis Reyes comentó en primer lugar que “es un tema que no se puede evadir, y hay que enfrentarlo. Hemos puesto a disposición toda la información requerida, hay muchas situaciones que hoy están siendo investigadas, no hay ninguna judicializada, pero estamos muy atentos y con la voluntad de aportar lo que sea necesario”. El alcalde electo complementó que: “Más allá de cualquier investigación, también es importante cuidar la imagen pública y corporativa de nuestro municipio, porque las situaciones hoy investigadas aún no han arrojado aún resultados. Estamos tranquilos y dispuestos a aportar toda la información solicitada. Tenemos la tranquilidad de que las situaciones de carácter administrativa van a ser resueltas de la mejor manera posible, pero como es materia de investigación, queremos ser respetuosos”.

frente y tener una política integradora que permita generar un trabajo de unidad, que signifique colocar siempre por delante a Río Bueno y su gente.

¿Cómo describiría este último período como concejal tras haber sido alcalde por 12 años?

- La experiencia de 12 años y el conocimiento del territorio nos permitió seguir trabajando doblemente con el esfuerzo de seguir entregando un apoyo importante a la comunidad. No nos abocamos solamente a la responsabilidad de fiscalización, sino que también a entregar un trabajo de mucha presencia y gestión, y orientar algunas políticas comunales pa-



Entrevista

(viene de la página anterior)

ra que se concreten de forma exitosa. Generamos una buena dinámica de trabajo, y hoy podemos decir que se vio reflejada en la elección.

¿Cómo describiría sus 12 años de gestión como alcalde de Río Bueno?

- Fue una muy buena experiencia desde todo punto de vista. Siento que materializamos un liderazgo político para la comuna que todo el mundo reconoce, ya que en ese período Río Bueno creció muchísimo, a pesar de que nuestra comuna es territorialmente muy difícil de administrar debido a su gran extensión y la cantidad de villorios existentes que demandan mejoras en políticas públicas como en salud, educación, fomento productivo, servicios básicos como APR y alcantarillado, entre otros.

Para administrar una comuna como Río Bueno se necesita una capacidad de liderazgo y una capacidad de trabajo en equipo que permanentemente esté en terreno y escuchando a la gente, y eso fue lo que hicimos en nuestra gestión.

¿Cómo proyecta estos próximos cuatro años como alcalde?

- Hay que dar vuelta la página y concentrarse absolutamente en lo que la gente espera de este nuevo desafío, siempre desde la premisa de que hoy no somos mayoría, ya que no estamos sobre el 50%.

El centro de nuestra preocupación va a ser concluir con iniciativas de mi último período como alcalde, que debido a la pandemia quedaron inconclusos, y que son proyectos emblemáticos particularmente del casco urbano, como la segunda etapa del mejoramiento de avenida Balmaceda, algunos proyectos sanitarios importantes como es el caso de Villa Don Ernesto; así como también pavimentaciones, a pesar de que las calles Comercio y Pedro Lagos ya están con luz verde para iniciar sus reposiciones completas.

Al nuevo hospital también



ACTUALMENTE, LUIS REYES EJERCÍA COMO CONCEJAL DE RÍO BUENO TRAS RESULTAR ELECTO EN 2021.

debemos hacer un seguimiento permanente para que este proyecto mantenga su cronograma; pero al mismo tiempo debemos reimpulsar la atención primaria, de tal forma que la atención de salud pública esté cada vez más garantizada. A esto también se suman iniciativas en educación pública, ya que el complemento rural y urbano nos obliga a estar permanentemente preocupados y con proyectos educativos que se atractivos y de calidad.

Debemos retomar esta cartera de proyectos, generar un complemento de nuevas iniciativas que permitan generar más inversión, y a su vez promover una visión de carácter integradora, de tal forma que cada una de las políticas públicas vayan a atender la mayor cantidad de necesidades.

¿Qué nuevos proyectos buscarán levantar?

- Sin duda que necesitamos un nuevo Cesfam. Ya cumplido el objetivo a nivel de atención secundaria con un nuevo hospital, sin duda que la atención primaria necesita una nueva infraestructura, descentralizarla para tener una mejor oferta pa-

“

No tuvimos una mayoría absoluta, y eso nos obliga a escuchar al del frente y tener una política integradora que permita generar un trabajo de unidad, que signifique colocar siempre por delante a Río Bueno y su gente”.

“

Debemos retomar nuestra cartera de proyectos, generar un complemento de nuevas iniciativas que permitan generar más inversión, y a su vez promover una visión integradora”.

Luis Reyes
Alcalde electo de Río Bueno

ra una cantidad de usuarios que se ha incrementado enormemente.

Además hay que seguir trabajando en proyectos habitacionales; y también recuperar nuestros patrimonio arquitectónico y turístico; así como mejorar servicios básicos.

¿Priorizará la reposición de la Casa Furniel?

- Es un proyecto absolutamente prioritario, ya lo hemos conversado con algunos integrantes de la Comisión Bicentenario. La reposición de Casa Furniel es un proyecto que ha estado bastante lento, por lo tanto hay que dinamizarlo, y es una prioridad.

Este 2024 se cumplen 10 años del incendio, por lo que esperamos contar con todo el apoyo de las autoridades regionales para poder generar inversión que nos permita recuperar uno de los patrimonios arquitectónicos más importante de nuestra comuna y de la región.

¿Qué opina sobre los integrantes del concejo municipal electo?

- Desde el punto de vista político, al analizar los resultados de las últimas elecciones, queda

ROSTROS DEL NUEVO CONCEJO MUNICIPAL



Daniel Quezada (RN)



Waldo Flores A. (IND)



Yuli Estrada (PRCh)



Valeska Prieto (DC)



Patricia Rojas (RN)



Norma Baldovino (IND)

en evidencia el trabajo comprometido de nuestro sector. Desde Chile Vamos logramos obtener una buena representación política al interior del concejo municipal, y eso se logró con un gran compromiso y trabajo, que nos permite tener un concejo con dos representantes de RN, uno de la UDI, y a eso se suma uno del Partido Republicano. Indudablemente que fue un gran triunfo, a pesar de que un concejo municipal debe estar por sobre cualquier contingencia política.

Los concejales son muy importantes para el desarrollo comunal, ya que más allá de las labores propias del cargo, son agentes importantes al momento de escuchar a la gente, compartir sus ideas, y buscar soluciones.

¿Qué mensaje enviará a la comunidad de Río Bueno?

- Queremos invitarlos a trabajar y a dar vuelta la página, ya que han sido tres años bastante convulsionados en que siento que se ha perdido el fondo de trabajar por los verdaderos intereses y necesidades de la comuna. En ese contexto, nuestra responsabilidad no pasa sólo por responder a la confianza, sino que en reposicionar a Río Bueno y su gente en una comuna que está trabajando por los verdaderos problemas y necesidades, que son mejorar la calidad de vida de nuestra vecinos. Invito a la comunidad para que podamos todos juntos organizarnos para trabajar y colocar todas nuestras energías positivas a disposición de un mejor Río Bueno. ☞